

Necesario, fortalecer a Pemex; expertos rechazan reforma (El Financiero 12/02/13)

Necesario, fortalecer a Pemex; expertos rechazan reforma (El Financiero 12/02/13)(Esther Arzate) Martes, 12 de febrero de 2013 . México requiere una reforma energética para fortalecer a Petróleos Mexicanos y devolverle capacidad de inversión y operación, consideraron expertos de instituciones educativas y asociaciones especializadas al rechazar la necesidad de cambios legales que promuevan la participación de la iniciativa privada en la industria petrolera. Coincidieron en que el gobierno federal pretende mostrar a Pemex débil e ineficiente para impulsar cambios legales que quiten a la paraestatal de áreas estratégicas como el shale gas. En el foro "La política para el desarrollo soberano de México", organizado en la sede del Senado de la República, Gonzalo Núñez, gerente general del Colegio Nacional de Economistas, indicó que el régimen fiscal al que está sujeto Pemex le impide invertir en áreas de refinación y petroquímica. Detalló que entre 2000 y 2012 Pemex transfirió 562 mil millones de dólares (54 por ciento de sus ingresos en el mismo periodo) a la Secretaría de Hacienda para gasto del gobierno federal. Heberto Barrios, del Comité Nacional de Estudios de la Energía, consideró una falacia que la inversión privada pueda reducir los costos de los combustibles. La investigadora de la UNAM, Rosío Vargas, comentó que las grandes petroleras internacionales tienen recursos económicos para invertir, pero sus reservas tienden a disminuir, por lo que les interesa participar en áreas como México. Alberto Montoya, investigador de la Universidad Iberoamericana, expuso que México tiene recursos y capacidad para establecer una política energética soberana; sin embargo, el Pacto por México en materia energética es para beneficio de las empresas petroleras extranjeras y de Estados Unidos. El senador Manuel Bartlett Díaz señaló que la reforma energética promovida a través del Pacto por México "es una repetición" de la que se aprobó en 2008 para ampliar la participación de la iniciativa privada y de empresas extranjeras en Pemex.